



**SPORTBUND**  
Rhein-Kreis Neuss e.V.

Bericht  
Grundsätze der guten Verbandsführung 2022

Mit der Verabschiedung der Grundsätze der guten Verbandsführung sowie der Benennung der dazugehörigen Beauftragten wurde am 27.04.2022 der Grundstein im Rhein-Kreis Neuss gelegt, sich als Verband weiterzuentwickeln und Themen wie Transparenz und Partizipation in ihrer alltäglichen Arbeit hochzupriorisieren. Um den Beschluss auch mit Leben zu füllen, wurden im Laufe der nächsten Monate erste Maßnahmen umgesetzt. Dazu gehörten u.a.:

- Austauschtreffen zwischen Geschäftsführung und / oder Vorstand mit der Beauftragten der Grundsätze der guten Verbandsführung
- Einschätzung des Vorstands in welchen Bereichen der Grundsätze der Verband bereits gut aufgestellt ist und in welchen noch Nachholbedarf besteht
- Einstellung Mandy Hestermanns als Referentin Kommunikation & Öffentlichkeitsarbeit
- Aufbau einer Unterseite auf der Homepage inklusive eines Tagesbuchs mit wichtigen Meilensteinen
- Veranstaltung „Sport im Dialog“ mit dem Schwerpunkt gesellschaftliche Verantwortung
- Erste ausführliche Informationstexte zu den Vorstandsmitgliedern auf der Homepage, um mehr Transparenz zu schaffen

#### **Ausblick nächste Schritte:**

- Im Sommer sollen ein oder mehrere gemeinsame Workshops mit dem Vorstand und / oder der Geschäftsstelle stattfinden, um ein gemeinsames Verständnis über die Grundsätze zu erarbeiten
- Zudem soll eine Meilensteinplanung erarbeitet werden, welche Maßnahmen in den kommenden Monaten umgesetzt werden sollen

#### **Einschätzung:**

Das Thema Grundsätze der guten Verbandsführung ist ein sehr komplexes, umfangreiches Thema und Veränderungen brauchen Zeit. Während der Bund einige Themen bereits intuitiv richtig gemacht hat und in Bereichen wie Gleichberechtigung fast schon Vorbildcharakter hat, gibt es andere Bereiche, in denen der Bund nach wie vor deutlich aktiver werden muss. Hier reicht es nicht aus, Dinge als „selbstverständlich“ anzusehen. In den kommenden Monaten wird es daher entscheidend sein, wie hoch der Vorstand Fragen der guten Verbandsführung priorisiert und ob zeitnah eine gemeinsame Strategie entwickelt wird, um Schritt für Schritt den Verband weiterzuentwickeln. Alle Mitglieder sind eingeladen, sich an dem Prozess aktiv zu beteiligen und die Einhaltung der Grundsätze beim Bund aktiv einzufordern, sollte ihnen auffallen, dass diese missachtet werden.

gezeichnet: Lisa Steffny (Beauftragte Grundsätze der guten Verbandsführung)

Mai, 2023